



平成27年も充実した年でありますように

2015年、平成27年が幕を開け、早一ヶ月。登校する日だけ数えると、3年生は30日を切り、いよいよ卒業、進級へ向けて、本年度のまとめの時期になりました。

1月8日（木）に第3学期の始業式を行い、校長式辞では次のような話をしましたので紹介します。



皆さん、あらためまして「明けましておめでとうございます。」

平成27年の新たな年を迎え、皆さんは「今年こそは～しよう。」という夢や希望、目標を持ってスタートできているでしょうか。本校の教育目標にもあるとおり、夢や希望、目標を持つことでやる気を起こし、自分自身を向上させようとする力となります。ぜひ、年の初めのこの時期に目標の確認、あるいは新たな目標を打ち立ててください。

3年生の皆さん、中学校生活も残り3ヶ月となりました。いよいよ最後の締めくくり、総仕上げの時期です。これまで自分たちが先輩から継承し、さらに築き上げてきた御館中のよさ、自分たちの思いをしっかりと後輩たちへ引き継いでください。また、一人一人

の進路目標達成に向けて、もうひと踏ん張りです。どうかくれぐれも健康に留意し、努力することで勝利をつかみ取ってください。先生方はでき得限りの応援をしています。

1、2年生の皆さんは4月からそれぞれ学年が上がり、新たに後輩を迎えて御館中をリードし、支える立場になります。この3学期はその準備の時期です。卒業する3年生の思いをしっかりと受け止め、学習や諸行事、部活動などに思う存分取り組んでください。皆さんの頑張りに期待しています。

さて、年末年始は皆さんはどんな生活をしていましたでしょうか。計画通りばっちり過ごせた人、つい気持ちが負けてズルズル過ごしてしまった人、それぞれだと思います。しかし、過ぎたことをくよくよしても前進はありません。未来は必ず現実となって現れます。過去のことは現在の科学では取り戻すことはできないのですから、これからどう生きるかをしっかり見定めて日々努力をしてください。

もし失敗や間違いをしたとしても、その時の悔しさ、つらさをバネにして意識を変え、努力の方向を見直して本気になって努力を続ければ、必ずよい方向へ進むことが出来ます。これは勉強でも、部活動でも、日常生活すべてにおいて言えることだと思います。

新しい年のスタートにあたり、皆さん一人一人が夢や目標に向かって健康で充実した日々を過ごし、実り多い年、また3学期になるようお願い、校長式辞といたします。平成27年1月8日 郡山市立御館中学校長 福地淳一

加えて、「未年」にちなみ、「未」や「羊」の文字の由来や意味、「羊」にまつわる「美」、「養」の成り立ちなどについてお話ししました。この機会に辞書やネットで調べたりするのもいいことだと思います。

「未」は、木の上端に生えた細い小枝を示したもので、こずえの枝は細くて小さい。また、小さいものは目立たないけれど、やがてはもっと成長するかもしれない。そこで「未」は「イマダ・・・セズ」という否定詞に用いられるので、未熟や未完成、未成年という使い方がある。「羊」は、ヒツジの頭部を描いた字でつもの特色をよく表しており、「美」は「羊+大」の会意文字で、「大」はりっぱなという意味もある。羊はいけにえにも食用にも供するととても大切な家畜で、羊肉は古代から最もたいせつな栄養食であったので、「羊+食」を合わせて養という字ができたということなど。

「郡山市内中学校男女バレーボール1年生大会」優勝！！

1月24日（土）、25日（日）の2日間にわたって「郡山市内中学校男女バレーボール1年生大会」が行われました。

24日（土）は、大槻中学校体育館を会場に予選リーグで、富田Aチーム、行健、安積と対戦、すべて2-0で圧勝しました。

25日（日）は、郡山第三中学校を会場に決勝トーナメントで、準々決勝は郡山二・三の合同チームに2-0で勝利、準決勝は郡山七に2-0で勝利、決勝も緑ヶ丘に2-0で勝利し、優勝を果たしました。

この喜びをいい機会として、今後も活躍できるよう謙虚に練習を重ね、さらに実力をつけてほしいと思います。



インフルエンザ（A型）大流行・ご注意を

1月26日（月）から28日（水）まで、3日間の2学年学級閉鎖、2日間の授業繰り上げによる措置をしました。今のところなんとか収束に向かっていますが、まだまだ市内でも流行していますので、うがい、手洗い、定期的な換気、十分な加湿、マスクの着用など、インフルエンザの予防に努めてください。

時々、生徒の皆さんに声がけしていますが、せっかくマスクをしていても息苦しいからと鼻を出している様子が見られます。せき、くしゃみなどの飛沫防止には効果的かも知れませんが、鼻が出ていてはマスクをしている意味がありません。ぜひお子様の様子をご覧になり、お気づきの際にはご注意ください。

また、冬期間は自転車による登下校は避け、徒歩、またはおうちの方の送迎をしていただいておりますが、クルマから降りて寒そうに歩いている生徒をよく見かけます。登校時はすぐに校舎に入れるのでまだいいのですが、下校時お迎えを待っているときも制服だけのこともありますので、防寒具の着用など健康管理に努めていただきますようよろしくお願いいたします。

感染予防の意味からも調子が悪いときには無理をせず、早めに医師による受診をお願いします。

なお、学級閉鎖等による授業時数の不足については、2月から少し授業開始を早めて、原則午前中4時間、午後は3時間の7校時で実施してまいります。下校可能時刻は16:05～ですので、今までの通常6校時とあまり変わりません。詳しくは別紙でお知らせしますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。



受験に向けての面接練習

12月から、私立高校や県立高校の受験に向けて本格的に面接練習を行っています。本番を想定した模擬面接を行っていますが、入室・退室の仕方や姿勢、礼の仕方など、基本的な面接の受け方については、練習を重ねるごとにうまくなってきています。

内容は、志望の動機や高校生活への抱負、中学校での諸活動、長所・短所、自己PRなど、また高校によっては、学習の成果を問う質問もあります。過去には「平家物語の出だしを答える」、「リデュース・リユース・リサイクルをそれぞれ説明せよ」というような質問もあったそうです。日頃の勉強に加えて、世事についても関心を持つことが求められます。

来る2月3日（火）、4日（水）には県立高校I期入試があります。これまで練習してきたことを生かして、落ち着いて臨んでほしいと思います。

い風景が沢山あります。ぜひそういう観点でもものを見るということも豊かな心の育成に通じるものがあると思います。拙い校長の作品ですが、ご覧いただき、感想などお寄せいただければ幸いです。

第4回授業参観について

2月14日（土）に今年度最後の第4回授業参観を実施します。保護者の皆様には、お忙しい折ですが、ご出席くださるようお願いいたします。

日程は下記の通りですが、詳しくは、すでに配付しておりますプリントをご覧のうえ、出欠の確認を学級担任までご提出ください。

授業参観 13:15～14:05

教育講演会 食と放射能に関する説明会

14:20～15:30

学級懇談 15:40～16:30

保健室前・玄関前の掲示



養護教諭の君島美咲先生が、季節に合わせて、健康や病気などについて保健室前に掲示をしてくださっています。

今回は、ウィルスがどれほど飛ぶかというテーマでの掲示です。楽しくわかりやすいものなので、ぜひ来校の際は、実際に触っていただくと幸いです。

また昨年度から、玄関を入ったところに身近な場所で撮影した「風景」の写真を掲示しています。

私たちの身の回りのちょっとしたところに美し

2月の予定

- | | | |
|-------|---------------------------|---|
| 2（月） | PTA三役会 |  |
| 3（火） | 県立I期選抜 | |
| 4（水） | 県立I期選抜
甲状腺検査 | |
| 6（金） | 県立I期選抜内定発表 | |
| 10（火） | 県立I期入学確約書提出（～13日）
職員会議 | |
| 11（水） | 建国記念の日 | |
| 14（土） | 授業参観 弁当持参 | |
| 16（月） | 繰替休業日 | |
| 16（月） | 県立II期選拔出願（～19日） | |
| 17（火） | 「思い出のフレンチ午餐会」参加 3年 | |
| 18（水） | 生徒集会 | |
| 20（金） | 県立II期出願先変更（～24日） | |
| 22（日） | 英語検定二次 | |
| 24（火） | 1・2年学年末テスト | |
| 25（水） | 〃 | |